

«Als wäre es gestern gewesen.»



«Die Bilder vom Wettkampf kann ich heute noch jederzeit abrufen.»

Hermann Dorn, Chur, Berufsweltmeister «Spengler/Sanitär» 1968 in Bern.

Der heute 66-jährige Hermann Dorn erinnert sich noch lebhaft an die Berufs-Weltmeisterschaften in Bern, an denen er den Titel in der damaligen Disziplin Spengler/Sanitär holte. Für

ihn bis heute ein absoluter Höhepunkt in seinem damals jungen Berufsleben: «Als wäre es gestern gewesen. Die Bilder vom Wettkampf kann ich heute noch jederzeit abrufen.»

1968 wurde der Anlass mit der Bezeichnung «Internationaler Berufswettbewerb» erstmals in der Schweiz durchgeführt. Veranstaltungsorte waren die Lehrwerkstätten und die Gewerbeschule der Stadt Bern. «Ein bisschen Pech», erklärt Dorn. Lieber wäre er zwei Jahre später in die weite Welt gereist, genauer nach Tokio, wo 1970 die Berufs-WM stattfand. Andererseits war er stolz darauf, im eigenen Land gegen neun Mitstreiter die Goldmedaille zu gewinnen. Silber ging an den Spanier, Bronze an den Iren.

«Damals waren Sanitärinstallateur und Spengler noch in einem Beruf vereint. Wir mussten in beiden Disziplinen zeigen, was wir können», erinnert sich der Bündner. Während sich das Spenglern bis heute nicht wesentlich verändert habe, sei der Sanitärbereich mit jener Zeit nicht mehr zu vergleichen: «Bleirohre waren noch Standard», erklärt Dorn und der Umgang damit habe grosses Geschick erfordert. Nebst dem fachlichen Wettbewerb entstanden durch die Weltmeisterschaft viele gute und langjährige Verbindungen mit Mitstreitern wie Zimmermännern und Schreincern.

Die Lehre hatte Hermann Dorn in den Lehrwerkstätten Bern (LWB) absolviert. Hier bildete er sich zum Meister weiter und war darauf selbst in der Berufsbildung aktiv, unter anderem als Prüfungsexperte. Hermann Dorn stammt aus einer Gebäudetechniker-Familie mit langer Tradition, deren Wurzeln bis ins Jahr 1870 zurückreichen. Heute führt er die Dorn AG, Chur, gemeinsam mit seinem Sohn Riccardo, der bereits die fünfte Generation verkörpert. (baud) <



Foto: Archiv, LWB, Bern

Siegerehrung 1968: Hermann Dorn ist Spengler/Sanitär-Weltmeister.